

# Editorial

El Departamento de Filosofía y Teología se complace en presentar a la comunidad universitaria una nueva edición de la revista *Phainomenon*, Vol. 20. (2).

En esta nueva edición de la revista, presentamos tres artículos de contenido teológico y seis investigaciones de temas filosóficos y una resección, divididos de la siguiente manera:

Juan Miguel Espinoza, reflexiona sobre las consecuencias éticas y teológicas del éxodo de miles de peruanos que tuvieron que retornar a sus pueblos originarios por motivo del confinamiento social. Nos muestra la violencia estructural del sistema político, llevándonos a reconocer la experiencia y la solidaridad de las víctimas. Conmemorando el cuarenta aniversario de la encíclica *Laborem Exercens*, Agustín Ortega hace un estudio exhaustivo sobre la realidad moral del trabajo humano. Explora sobre los principios y valores de la enseñanza de la Doctrina Social de la Iglesia sobre esta actividad humana.

Nuccia Seminario, desde la perspectiva de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los últimos días, reflexiona sobre el actuar de la mujer, buscando estructuras esenciales que le permite resaltar las cualidades y dones recibidos de Dios. Miguel Ángel Nación, investiga sobre el rol que tiene la religión en el pensamiento filosófico hegeliano, fundamentándose en la obra *Fenomenología del Espíritu*, desde el concepto de reconocimiento como clave interpretativa, para destacar el papel de la religión como autoconciencia.

Alfredo José Galdo, nos presenta diferentes criterios del pensamiento deductivo e inductivo para explicarnos cómo funciona el razonamiento abductivo en el proceso argumentativo y su interacción con los tipos de razonamiento. El equipo de investigación de Karla Bolo, Vicky Guevara, Luciano Scattolón y Karina Peceros, reflexiona sobre los principales postulados de Max Horkheimer de la Escuela de Frankfurt con la finalidad de mostrar un enfoque epistemológico que compare las posturas críticas de la sociedad actual. Nos muestra el marco conceptual de la teoría crítica de la sociedad.

Javier Pérez, nos muestra el pensamiento del insigne filósofo español Javier Zubiri, resaltando la antropología filosófica desde el concepto de realidad y cómo se hace presente en el hombre como sujeto de realidades.

Analyda Boluarte, reflexiona desde una realidad de crisis de la humanidad, suscitada por la actual emergencia sanitaria, mostrando las grandezas y debilidades humanas en situaciones dramáticas. Ilumina la realidad humana para ponderar un desarrollo personal, destacando la educación como causa fundamental de la excelencia personal.

Finalmente, Lizardo Silva investiga sobre el concepto de Dios en el filósofo Espinoza: la identificación de Dios con la substancia, Dios como naturaleza que se manifiesta en el mundo y en los individuos.

También presentamos en esta edición una reseña del libro: "Filosofía, ética y pensamiento psicosocial hispanoamericano" de Agustín Ortega. Carlos Reyes, nos muestra un camino panorámico de las ideas fundamentales del autor.

Manifestamos nuestra gratitud y reconocimiento académico a los autores de los artículos, que con gran generosidad académica comparten con nosotros sus valiosos conocimientos.

Nuestro reconocimiento al Comité científico por avalar esta publicación y al Comité editorial por la revisión formal de todos los artículos publicados. Finalmente, nuestra expresión de gratitud a las autoridades de la Universidad por su apoyo permanente.

El Editor.